
文京区環境基本計画改定（素案）区民説明会実施結果 

 

１ 区民説明会の開催 

（ア） 開催日時 

第 1回 日時：平成 28年 12月 17日（土） 午前 10:00～11:20 

            場所：シビックセンター5階会議室 

第 2回 日時：平成 28年 12月 21日（水） 午後 6:30～7:00 

            場所：シビックセンター4階シルバーホール 

（イ） 参加人数 

第 1回 5人  第 2回 1人 

（ウ） 意見数 

10件 

 

２ 意見及び意見に対する区の考え方 

No いただいた意見（要旨） 件数 区の考え方 

1 

公園の管理において、隣地に越境

した木の枝の伐採を夏に行ってお

り、植物にとっては決して良い時期

ではない。さまざまな事情があるの

は理解しているが、本計画の緑を保

全するという理念を守るためには、

課同士の協働もないといけない。 

 

1 

計画策定後は本計画における理念

や考えを所管課に伝えていくことに

なります。しかしながら、公園の管理

等の実務においては、問題解決のた

めに現実的な対応を選択する場合も

あると考えております。 

 

2 

計画を実行するためには、区民、団

体、区などの主体におけるさまざまな

思いや考えをつなげるため、これらの

主体などによる協議会のようものの

設置が必要である。 

1 

具体的な施策を担う個別計画の策

定や見直し、進行管理においては、区

民公募委員や関係団体推薦委員等で

構成する協議会等により検討をして

います。 

3 

本計画における基本理念の実現に

向けて実施する主体を明確にするこ

とが重要である。区民一人ひとりが意

識して取り組むことが重要であり、こ

れらを促進するためにも、主体の連

携・協働による取組の推進は重要であ

る。 

1 

本計画においても、基本目標５「連

携・基盤づくり」を掲げており、主体

間の連携・協働による取組は重要で

あり、推進していきたいと考えてお

ります。 

本計画の成果の確認は、本計画の

枠組みである五つの基本目標ごと 



 

また、本計画における成果をどのよ

うに確認することができるか。 

 

に、関連する個別計画や既に取組

まれている施策における目標や指標

の推移や実施状況を把握・整理する

ことにより、環境全体における状態

を明らかにしていきます。 

4 

区民の取組が具体的ではなく解か

りづらい。 

推進体制には専門家が必要となり、

また、大変な予算も必要だと思うが、

それらは具体的に想定しているか。 
1 

本計画は環境施策の方向性を理念

的に示すものであり、区民の取組等

の具体的な施策については、分野別

の個別計画等で実施します。個別計

画ごとに専門家である学識経験者等

を構成員とする審議会や協議会が設

置されており、進行管理も行ってお

ります。 

5 

みんなで一体となって推進してい

くことが、現行計画でも示されている

が、改定される現在の段階でも全くで

きておらず、区民の環境に対する意識

を高めなければいけないと考えてい

る。 1 

基礎調査のアンケート結果から、

区民や事業者、団体の環境問題に対

する意識が高いことを確認しており

ます。また、人口が増加している中、

ごみ量やエネルギー消費量が減少し

ているという成果も見えておりま

す。引き続き区民や事業者、団体の意

識を高めながら、主体間の連携・協働

を推進していきたいと考えておりま

す。 

6 

COP21（第 21 回気候変動枠組条約

締約国会議）の考え方を進めるのであ

れば、大幅な二酸化炭素排出量の削減

が必要となる。本計画に記載されてい

る施策等では不足していると考えら

れる。太陽光発電、ZEH などをどの

ように進めるのか示す必要がある。ま

た、「文京区地球温暖化対策地域推進

計画」にどのようにフィードバックす

るのか。 

 

 

1 

本計画は「文京区地球温暖化対策

地域推進計画」と整合性を図ってお

り、記載の施策を着実に実行するこ

とが現時点の目標達成のためには必

要であると考えております。 

「文京区地球温暖化対策地域推進

計画」の全面改定の際には、COP（気

候変動枠組条約締約国会議）や国の

施策動向等も含めて対応することを

想定しております。 



7 

「文京区一般廃棄物処理基本計画」

において、最も重要であるリデュース

（発生抑制）・リユース（再使用）を

進めるためには、本計画にもどのよう

に進めていくのかを示す必要がある。

また、家庭への働きかけだけでなく、

製造側に圧力をかけるようなことも

必要であると考える。 

1 

本計画は「文京区一般廃棄物処理

基本計画」と整合性を図りながら、

「10 年後の姿」や「必要な施策の方

向性」等を記載しております。本計画

や「文京区一般廃棄物処理基本計画」

を活用しながら施策を検討すること

が可能であると考えております。 

企業への働きかけは、資源有効利

用促進法等の拡大生産者責任関係の

法律により行われていると考えてお

ります。 

8 

「文京区地球温暖化対策地域推進

計画」のコラムは大変良かったので、

歴史・文化等のコラムを本計画でも是

非検討して欲しい。江戸時代の循環型

社会について紹介することで区民の

環境への関心が高まるのではないか。 

1 

コラムは、本計画においても「江戸

と現代の循環型社会の歴史」を紹介

するものを含む、１０以上を掲載す

る予定です。 

9 

COP（気候変動枠組条約締約国会

議）への対応は、新たな「文京区地球

温暖化対策地域推進計画」策定のタイ

ミングでは遅いように考える。現在の

文京区地球温暖化対策地域推進協議

会の中でも議論が必要だと考える。 

1 

文京区地球温暖化対策地域推進計

画は協議会において進行管理を行っ

ており、COP、国、東京都等の動向へ

の対応については、必要に応じて議

論することになると考えておりま

す。 

10 

計画の推進のためには、区民ひとり

一人も区の環境を守る必要がある。そ

のために、是非団体としても協力して

いきたい。 

1 

本計画の実行性を確保し、着実に

推進するためには、区民や団体、事業

者における連携・協働が重要である

と考えておりますので、協力をお願

いしたいと考えております。 

 


